

Miércoles 06 de Agosto del 2008

Última modificación 06.08.2008

El Financiero Descartan intervención en mercado cambiario Clara Zepeda / Eduardo Jardón Es poco probable, e incluso resultaría inapropiada y contradictoria, una intervención en el mercado cambiario por parte de las autoridades para frenar la fortaleza del peso. En las últimas jornadas, el precio de la divisa estadounidense ha acelerado su caída, ante la expectativa de un mayor diferencial entre las tasas de interés entre Estados Unidos y México. Sin embargo, esto ha generado preocupaciones sobre el impacto que puede tener en el sector exportador. Alfredo Coutiño, economista en jefe para América Latina de Moody's Economy.com, calificó de "ridícula" la propuesta de algunos agentes económicos para detener la apreciación del peso. El IDE será insuficiente contra economía informal Marcela Ojeda Castilla El Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) es una medida adecuada para gravar a la economía informal, pero también se trata de un impuesto que resulta insuficiente para atraer a este sector a la formalidad, estimó Óscar Ortiz, socio de Impuestos de la firma de consultoría Deloitte. A un mes de haber entrado en vigor el nuevo impuesto, el especialista consideró que tendría no sólo que reenfocarse, sino adecuarse a ciertas transacciones, como las realizadas por medio de las casas de bolsa, así como a las operaciones de empresas microfinancieras. Consultado por EL FINANCIERO, Ortiz explicó que la mecánica del IDE está hecha para que se grave con una tasa de 2 por ciento sobre el excedente de 25 mil pesos a quien se le deposite esa cantidad en su cuenta, no a quien hace el depósito. Sombrío panorama económico en 2008 Ivette Saldaña El titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo, aseguró que en materia económica 2008 será un año "complicado y difícil", y que la inflación en el segundo semestre tendrá aumentos "moderados", a pesar de que seguirá el incremento gradual a las gasolinas y el diesel, pues su impacto "no va a ser muy importante". "Se ha discutido en los últimos meses de qué tamaño es el subsidio que se ha dado en nuestro país a los energéticos. Me parece que lo adecuado es la política que está siguiendo el gobierno federal, de que el ajuste mundial de los niveles sea muy gradual." Reestructuración del campo mexicano, clave: A. Cárdenas Yoisi Moguel / Finsat MÉRIDA, Yuc., 5 de agosto.- El proceso de reestructuración del campo mexicano será fundamental para que el país enfrente de manera exitosa el nuevo escenario global en la producción de alimentos, aseguró el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez. Destacó que el escenario ha cambiado tan sólo en el último año, porque hoy es muy diferente, el mundo está demandando más comestibles, de calidad y a buen precio. Incluso, los biocombustibles han alterado los precios de los granos y otros alimentos en todo el planeta. Peligra la producción de alimentos: Unimoss (Héctor A. Chávez Maya) De continuar al alza el precio del petróleo en lo que resta del año, se dispararán los precios de los fertilizantes, lo que implicará una disminución en la producción de alimentos, advirtió Javier López Macías, presidente de la Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social (Unimoss). Advirtió que el tema de los comestibles es delicado, pues como consecuencia de los altos precios de los insumos, en los últimos 12 meses se ha incrementado el maíz un 31 por ciento, arroz 74, la soya 87 y el trigo 130 por ciento. De ahí que el país no debe seguir dependiendo del extranjero para producir alimentos y fertilizantes necesarios para el agro, por lo que se requiere una política de largo plazo y transexenal. Consideró que los gobiernos no han tomado en cuenta que la población mundial sigue creciendo a una tasa mucho más grande que la producción de comestibles, lo que lleva a una escasez de éstos. Abonan el campo mexicano; ejercido, el 95.5% del presupuesto Rocío Martínez La crisis alimentaria que se ha generado en los últimos dos años y provocado presiones inflacionarias alrededor del mundo, ha llevado al gobierno mexicano a centrar su atención en el desarrollo del sector primario, destinando más recursos para elevar la productividad y con esto la disponibilidad de alimentos en el país. Con la finalidad de aumentar el abasto de alimentos producidos por el agro mexicano, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) informó que el presupuesto ejercido hasta el primer semestre de 2008 representó el 95.5 por ciento de los recursos presupuestarios que le fueron asignados para el presente año. Así, tanto en las actividades agropecuarias como en las que implican la explotación de los recursos pecuarios, se han ejercido 38 mil 880 millones de pesos al finalizar la primera mitad de 2008. El petróleo amplía espiral negativa; cierra abajo de 120 dpb Efraín H. Mariano Al confirmarse que la tormenta Edouard no causó interrupciones significativas en la actividad petrolera en el Golfo de México, las cotizaciones del petróleo ampliaron su espiral negativa y cerraron por abajo de 120 dólares, el menor precio en tres meses. Al finalizar la sesión en el New York Mercantile Exchange (Nymex), el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en septiembre perdió 2.24 dólares, o 1.8 por ciento, para cerrar en 119.17 dólares el barril, después de tocar un mínimo intradía en 118 dólares, su menor valor desde el 5 de mayo. El descenso del precio del crudo, que sucede a otra caída de más de tres dólares en la jornada anterior, se produjo en paralelo al debilitamiento de la tormenta Edouard, que tocó tierra en Texas sin generar estragos importantes en la actividad petrolera de esa región. El Reforma Crece 2.6% producción agrícola Verónica Martínez Ciudad de México (6 agosto 2008).- La producción nacional de cultivos agrícolas creció sólo 2.6 por ciento en el primer semestre del año, afirmó Francisco López Tostado, subsecretario de Agricultura. En conferencia de prensa el funcionario expuso que de enero a junio la superficie cosechada de cultivos fue de 16.3 millones de hectáreas, 2.8 por ciento más respecto al mismo periodo del año anterior, mientras que la producción llegó a 107.1 millones de toneladas, lo que significa 2.6 por ciento más. En su oportunidad, el titular de la Secretaría de Agricultura, Alberto Cárdenas, destacó que la tarea del Gobierno a través de la dependencia es producir más alimentos, lo que traería bajas en los precios del mercado nacional, aunque reconoció que hasta el momento los precios a la baja que se han detectado son por cambios en los mercados internacionales de commodities agrícolas. Bajaron los precios de los granos Verónica Martínez y Moisés Ramírez Ciudad de México (6 agosto 2008).- Los precios internacionales de algunos commodities agrícolas han bajado hasta 41.7 por ciento en lo que va del año, según datos del Banco de México. En el caso del trigo, los precios de la Bolsa de Chicago bajaron 29.4 por ciento de marzo pasado, su punto más alto, a junio. Y en el arroz la baja es de 41.7 por ciento de julio a agosto, ya que la libra de este cultivo se llegó a cotizar hasta en 30 centavos de dólar, de acuerdo con el Departamento de Agricultura de Estados Unidos, sin embargo, en el mercado de futuros de Chicago, ya está en 17.5 centavos. Cotiza dólar menudeo a 10.03 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de

México (6 agosto 2008).- Hoy el tipo de cambio al menudeo se cotizaba 9.73 pesos a la compra y 10.03 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 9.73 pesos a la compra y 10.03 pesos a la venta. Mientras en el Aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 9.86 pesos a la compra y 10.06 pesos a la venta. Presentan petroprecios avance Budapest, Hungría (6 agosto 2008).- Los precios del crudo estaban estables este miércoles, por arriba de los 119 dólares por barril, mientras los inversionistas aguardaban la difusión de los datos semanales sobre reservas de crudo y gasolina en Estados Unidos, en busca de más evidencia de que está bajando la demanda del mayor consumidor de energéticos del mundo. Durante el intercambio electrónico previo a la apertura de en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), el crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en septiembre avanzaba 0.48 dólares a 119.65 dólares por barril. El contrato cayó 2.24 dólares durante la noche para cerrar en 119.17 dólares por barril. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65817.html> Se cotiza el precio del petróleo en 118.73 dls por barril Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo regresó a niveles observados del 5 de mayo del presente año, cuando las negociaciones registraban un valor de 119.96 dólares por barril. Los movimientos decrecientes del mercado petrolero se derivaron en parte a que la tormenta tropical Edouard, que al pasar por el estado de Texas no generó ninguna interrupción de las operaciones de energía de Estados Unidos. Por lo anterior, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) hacia el final de las cotizaciones de este martes alcanzaron un valor de 118.73 dólares por barril; frente a las últimas operaciones de la sesión de ayer (121.47 dólares), significó una disminución de 2.74 dólares, esto es un ajuste a la baja de 2.26%, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un precio de 117.70 dólares, es decir, 2.98 dólares por debajo del cierre previo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65829.html> Diez de 52 firmas cumplen con normas establecidas El blindaje automotriz se ha convertido en uno de los principales aspectos en cuestión de seguridad en algunos sectores de la sociedad ante el incremento de la delincuencia organizada en el país. En México aproximadamente 52 empresas cubren esta demanda, de las cuales sólo 10 cumplen con las normas establecidas por la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). Fernando Echeverri, vicepresidente de la Asociación Mexicana de Blindadores Automotrices de México (AMBA), dijo que lo primero que hace una empresa al recibir el automóvil es realizar un reporte para especificar en qué condiciones se recibe el vehículo a fin de garantizarle al cliente que su unidad le será devuelta en las mismas condiciones. “Los automóviles sufren un proceso fuerte de modificación cuando los blindamos, por ello hay que garantizarle al cliente que su auto no corre riesgo alguno”, sostuvo. El Economista [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/06/912/wall-street-recorta-perdidas-2/Wall Street recorta pérdidas](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/06/912/wall-street-recorta-perdidas-2/Wall%20Street%20recorta%20p%C3%A9rdidas) Las acciones de EU recortan sus pérdidas, mientras que el Nasdaq subía, debido a que una caída del petróleo contrarrestaba un retroceso de los papeles financieros. NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses recortaban el miércoles sus pérdidas, mientras que el índice compuesto Nasdaq subía, debido a que una caída del petróleo contrarrestaba un retroceso de los papeles financieros. El promedio industrial Dow Jones caía 22.64 puntos, o 0.19%, a 11,593.13 unidades, mientras que el más amplio Standard & Poor's 500 perdía 3.24 puntos, o 0.25%, a 1,281.64 unidades. El Nasdaq avanzaba 6,58 puntos, o 0.28%, a 2,356.41 unidades. [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/05/891/retrocede-la-divisa-mexicana/Retrocede la divisa mexicana](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/05/891/retrocede-la-divisa-mexicana/Retrocede%20la%20divisa%20mexicana) El peso retrocedió 0.31% frente al dólar, en un ajuste tras alcanzar niveles máximos en seis años y después de que la Fed mantuviera estables sus tasas de interés, en línea con lo esperado. El peso retrocedió el martes 0.31% frente al dólar, en un ajuste tras alcanzar niveles máximos en seis años y después de que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos mantuviera estables sus tasas de interés, en línea con lo esperado. La moneda mexicana perdió 3.05 centavos a 9.9030/9.9050 pesos por dólar, y operó en un rango entre 9.8870 y 9.9280 por divisa estadounidense, de acuerdo con cifras del Banco de México. La Fed dejó estable el martes su tasa clave de interés en 2.0%, en un esfuerzo por llevar a la economía hacia su recuperación sin generar más inflación. “El mercado ya había anticipado desde sesiones anteriores la decisión de la Fed, por lo que no reaccionó considerablemente. Más bien se dio un ajuste frente a las ganancias de días previos”, dijo el director de la mesa de cambios de un banco mexicano. [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/05/887/la-inflacion-no-se-va-a-desbordar-ortiz/La inflación no se va a desbordar: Ortiz](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/05/887/la-inflacion-no-se-va-a-desbordar-ortiz/La%20inflaci%C3%B3n%20no%20se%20va%20a%20desbordar%3A%20Ortiz) En una conversación con analistas, el gobernador del Banco de México precisó que es más preocupante el crecimiento mediocre de la economía, que la apreciación del tipo de cambio. Es más preocupante el crecimiento mediocre de la economía, que la apreciación del tipo de cambio, consideró el gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz. En una conversación con analistas en un programa de una televisora local, volvió a asegurar que la inflación no se va a desbordar y que “vamos a salir adelante de esto, porque tenemos todo para hacerlo. Sólo falta ponernos de acuerdo”. Ortiz estableció que si bien la paridad cambiaria presenta una apreciación sobresaliente del 8%, la moneda que menos se ha revaluado es el peso mexicano. [http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/05/1071/pobre-clima-de-negocios-en-mexico-concamin/Pobre, clima de negocios en México: Concamin](http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/05/1071/pobre-clima-de-negocios-en-mexico-concamin/Pobre,%20clima%20de%20negocios%20en%20M%C3%A9xico%3A%20Concamin) El organismo empresarial consideró que hace falta mayor promoción industrial para hacer de la revolución microeconómica el soporte del desarrollo del país. El trabajo “reformador” en México está “adormecido”, pues el país perdió terreno en materia de competitividad tras descender de la posición 41 a la 44 entre el 2007 y 2008, por lo que urge intensificar los procesos de mejora, y no optar por más apertura comercial, advierte la Concamin. Al hacer referencia al estudio Doing Business del Banco Mundial 2008, el organismo empresarial lamenta que en México haya un clima de negocios pobre, en donde al menos en 6 de las 10 variables el país retrocedió más de seis posiciones, lo cual indica que los avances logrados no fueron tan importantes como se esperaba. [http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/05/1062/se-apoya-incremento-gradual-de-la-gasolina/SE apoya incremento gradual de la gasolina](http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/05/1062/se-apoya-incremento-gradual-de-la-gasolina/SE%20apoya%20incremento%20gradual%20de%20la%20gasolina) El secretario de Economía, Eduardo Sojo, reconoció que el incremento del energético impactará en los precios de diversos productos, aunque consideró que éste será leve. El secretario de Economía, Eduardo Sojo, se pronunció en favor del incremento gradual de los precios de las gasolinas, a fin de equipararlas a nivel internacional. Entrevistado en el marco de su comparecencia ante las comisiones de Presupuesto y de Economía de la Cámara de Diputados, expuso que “en México tenemos la gasolina al

precio más económico, seguramente de casi todos los países del mundo". El titular de la Secretaría de Economía (SE) consideró que la adecuación a los niveles que se están dando a nivel mundial debe ser gradual para no afectar a las familias de menores ingresos. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/05/1058/pemex-propone-a-congreso-construccion-de-nueva-refineria> Pemex propone a Congreso construcción de nueva refinería De acuerdo con el estudio de viabilidad presentado a la Comisión Permanente, el proyecto se pondría en marcha en el 2010 y concluiría en el 2015 y tendría una capacidad para procesar 300,000 barriles de crudo diarios. Petróleos Mexicanos (Pemex) propuso a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión la construcción de una nueva refinería con un costo de hasta 10 mil 800 millones de dólares y una planta laboral de entre mil y cuatro mil elementos. En el estudio que sobre la viabilidad del proyecto recibió el órgano legislativo, la paraestatal planteó que éste se pondría en marcha en 2010 para concluir en 2015 y su ejecución generaría de 41 mil a 48 mil 300 empleos en todo el proceso. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/06/index.php?section=economia&article=026n1eco> La turbulencia financiera afecta aún a EU, Gran Bretaña y España: analistas Washington, 5 de agosto. Los efectos colaterales de la turbulencia del mercado financiero global, que ya lleva un año, han golpeado con más fuerza a los países que habían vivido un auge por el crédito fácil, primero y principal a Estados Unidos, pero también a Gran Bretaña y España. Gracias a los altos precios alimentarios y energéticos que están disminuyendo el gasto discrecional del consumidor e impidiendo a los bancos centrales responder a la crisis del crédito con menores tasas de interés de corto plazo, todo apunta a que los problemas se extenderán aún más. "Ante la convulsión de los mercados financieros, nosotros vemos una creciente evidencia de que la economía global entra en un período significativo de desaceleración, y las mediciones más débiles aún están por venir", precisó Steven Wieting, economista de Citigroup en Nueva York. <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/06/index.php?section=economia&article=028n1eco> Sojo: no afecta a los más pobres el alza a la gasolina Miriam Posada García En México el precio de la gasolina es de los más bajos del mundo, por lo que su incremento gradual no afectará en forma significativa el de otros productos, señaló el secretario de Economía, Eduardo Sojo. Por separado, el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, Raúl Padilla Orozco, dijo que si los mexicanos pagaran la gasolina sin subsidios "habría más sentido de urgencia para aprobar la reforma energética". Antes de la reunión con diputados como parte del proceso para integrar el Presupuesto de Egresos para 2009, Eduardo Sojo aseguró que el gobierno federal actúa en forma adecuada al elevar gradualmente el precio de los energéticos para llevarlos a niveles mundiales. <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/06/index.php?section=economia&article=029n1eco> Alza a precios internacionales de combustibles elevará en 40 mil millones los costos de la CFE (Roberto González Amador) El incremento a los precios internacionales de los combustibles empleados para generar energía eléctrica provocará un incremento de 40 mil millones de pesos en los costos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), informó el director de la empresa, Alfredo Elías Ayub. El funcionario dijo que la compañía paraestatal buscará una "mayor eficiencia" en su operación para tratar de que ese costo no sea trasladado a las tarifas residenciales. "En el sector doméstico no se reflejará el efecto del alza de los combustibles", ofreció Elías Ayub después de inaugurar el vigesimoquinto Congreso Nacional de Ingeniería Civil. Aseguró que las tarifas eléctricas que pagan los hogares mexicanos tendrán en 2008 un incremento de 4 por ciento, que corresponde a la inflación esperada al inicio del ejercicio fiscal. La semana pasada, el Banco de México anticipó que este año el crecimiento del índice nacional de precios y cotizaciones, el indicador que mide la inflación, sería cercano a 6 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/06/index.php?section=economia&article=029n2eco> Subió a 8.11% tasa de los Cetes a 28 días Roberto González Amador La expectativa de una mayor inflación en los siguientes meses provocó incrementos marginales en las tasas de interés de referencia, durante la subasta semanal de valores gubernamentales realizada este viernes. El rendimiento de los Certificados de la Tesorería de la Federación (Cetes) a plazo de 28 días, el indicador de referencia en el mercado de dinero, llegó a 8.11 por ciento anual, dos centésimas arriba que la semana previa, informó el Banco de México. "Las tasas de interés están presionadas al alza por una expectativa de mayor inflación y menor crecimiento", comentó Invex Grupo Financiero. En la subasta semanal de valores gubernamentales realizada ayer, los Cetes con liquidación a 91 días fueron colocados con una tasa de interés de 8.40 por ciento anual. En tanto, a 175 días fueron negociados con un rendimiento de 8.62 por ciento, nueve centésimas más que el martes de la semana pasada, añadió el banco central.